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ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DA ASSOCIAÇÃO DOS 1 

DOCENTES DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE MATO GROSSO – ADUFMAT – 2 

SEÇÃO SINDICAL, REALIZADA NO DIA 15 DE DEZEMBRO DE 2022. Aos quinze dias do 3 

mês de dezembro de dois mil e vinte e dois (às 13:30h em primeira chamada e às 14:00h em 4 

segunda chamada), professores se reuniram em assembleia geral extraordinária da ADUFMAT para 5 

discutir os seguintes pontos de pauta: 01) Informes; 02) Análise de Conjuntura e cortes 6 

orçamentários; 03) Indicação de Delegadas, delegados e observadores para Congresso do 7 

ANDES; 04) Paridade salarial entre docentes ativos e aposentados. O professor Breno fez um 8 

informe de sua participação pelo ANDES Pantanal no II Seminário Internacional Educação 9 

Superior na América Latina e Caribe e Organização do(a)s Trabalhadore(a)s, I Seminário 10 

Multicampia e Fronteira e I Festival de Arte e Cultura: sem fronteiras, a arte respira lucha, que 11 

aconteceu em Foz do Iguaçú entre 06 e 08 de dezembro, abrangendo a região de tríplice fronteira 12 

Brasil - Argentina - Paraguai. Foram três eventos simultâneos, que abordaram temas como 13 

educação na região de fronteira, multicampia, e arte e cultura. Participaram pela Adufmat-Ssind as 14 

professoras Loanda Cheim (Cuiabá), Ana Paula Sacco (Araguaia) e Clarianna Silva (Sinop). 15 

Professor Aldi fez informe sobre sua participação na reunião dos setores que aconteceu online no 16 

dia 12 de dezembro de 2022. A reunião teve três pontos de pautas, os informes da diretora nacional, 17 

a conjuntura dos cortes na educação e os encaminhamentos. Foram aprovados os seguintes 18 

encaminhamentos na reunião de setores das IFES:  1) Jornada Nacional de luta nas universidades 19 

contra os cortes – 15 e 16 de dezembro (atos, debates, universidade na praça, faixaços). Data a ser 20 

construída com demais entidades da educação. 2) Que o Setor realize um levantamento sobre os 21 

calendários acadêmicos das IF e existência de movimentos unificados dentro das IF e com outros 22 

movimentos sociais. 3) Reforçar com o GTPE a necessidade de pesquisa e aprofundamento sobre 23 

Reuni Digital e Ead. 4) Que as seções sindicais informem suas articulações de luta nos próximos 24 

dias via formulário do andes( esse informe deve ser feito em formulário específico que será enviado 25 

pelo ANDES SN. 5) Protocolar nossa pauta para o novo governo solicitando uma agenda de 26 

discussão e negociação e realizar um ato em Brasília convocando representação das seções 27 

sindicais. 6) Impulsionar e ampliar a Campanha pela defesa da educação pública e contra os cortes. 28 

A diretoria nacional do ANDES solicitou uma reunião com a equipe de transição da educação, para 29 

entrega do documento de Vitória da Conquista – BA, com as demandas da classe docente como a 30 

revogação da PEC 95, revogação da reforma do ensino médio e revogação de todos os decretos e 31 
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leis feitos pelo governo Bolsonaro que afetam a educação, dentre outras pautas. Foi falado sobre a 32 

realidade das IFES que passaram por situações bastante difíceis por conta dos cortes orçamentários. 33 

Professora Paula informou a realização da confraternização com os docentes do Araguaia no ultimo 34 

sábado (dia 10 de dezembro); além de uma assembleia para deliberar sobre os cortes orçamentários, 35 

em conjunto com DCE. Professor Thomás informa sobre uma reunião que aconteceu no diretório 36 

municipal do PT em que havia representantes da CUT e que foi dito que possivelmente não haverá 37 

“revogaço”, e que a equipe de transição está discutindo quais revogações acontecerão. O professor 38 

Waldir Bertúlio fala a respeio da escolha dos participantes no II Seminário Internacional Educação 39 

Superior na América Latina e Caribe e Organização do(a)s Trabalhadore(a)s, I Seminário 40 

Multicampia e Fronteira e I Festival de Arte e Cultura: sem fronteiras, a arte respira lucha, 41 

ressaltando que não é possível continuar assim, com a diretoria deliberando sem a ampla 42 

participação nas decisões. Professor Leonardo Santos traz os informes da diretoria. Relata que foi 43 

chamado para uma reunião dia 05 de dezembro na reitoria para tratar dos cortes orçamentários. 44 

Informa também sobre sua participação na confraternização e em reunião com a subseção de Sinop. 45 

Outro informe é sobre perseguição a dois estudantes da UFMT que fizeram filmagem de policiais 46 

no acampamento dos atos antidemocráticos em frente ao quartel em Cuiabá/MT e por isso foram 47 

detidos e levados à delegacia. O advogado da ADUFMAT está acompanhando o caso e que poderá 48 

entrar com ação contra os policiais como desdobramento do caso. Professor Leonardo ainda faz  49 

leitura de uma carta-solicitação do professor Reginaldo Araújo solicitando retratação do professor 50 

Leonardo Santos sobre uma informação que o mesmo trouxe na última assembléia de que o referido 51 

professor Reginaldo havia solicitado desfiliação por carta da ADUFMAT e a devolutiva dos valores 52 

do mês de agosto, sendo devidamente esclarecido pelo professor Leonardo como transcorreu o 53 

processo de desfiliação. O segundo ponto de pauta versou a respeito da análise de conjuntura sobre 54 

os cortes orçamentários do governo federal na educação. Na reunião com a reitoria foi informado 55 

que houve rdeução de 30% dos valores em novembro, não houve repasse de recursos em dezembro 56 

e que na ocasião havia apenas 10 mil reais em conta, sendo um valor de orçamento de 5,4 milhões 57 

para pagamentos em dezembro. Professor Leonardo solicitou informações pois não houve 58 

discussões ao longo do ano para tratar desses contingenciamentos e cortes e somente agora as 59 

entidades foram chamadas para conversar sobre esse fato grave. Professora Haya trouxe 60 

informações sobre a reunião do CONSUNI que aconteceu ontem em que o professor Evandro 61 

informou que há promessa de que 3.8 milhões serão creditados na conta da universidade na segunda 62 
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feira. A professora Alair falou a respeito da atitude da diretoria da ADUFMAT na condução da 63 

situação junto às demandas de necessidades dos estudantes na ocasião dos cortes das bolsas. Na 64 

opinião da docente faltou agilidade ao convocar reunião extraordinária para tratar da urgência do 65 

caso. Professor Aldi ressalta a gravidade das escolhas da equipe de transição de governo, 66 

exemplificando o nome de Jose Mucio Monteiro, cujas atitudes no passado contrapunham os 67 

interesses do governo do PT, sendo considerado pelo professor Aldi uma continuidade do governo 68 

nas forças armadas, já que o mesmo foi relator do processo que regulamentou as pedaladas fiscais 69 

logo após a o golpe no governo Dilma; professor Aldi também questionou a discussão sobre a CSP-70 

CONLUTAS confundir a classe trabalhadora. Não há garantia de qualquer mudança na 71 

universidade nem recomposição salarial no próximo ano, sendo portanto, necessário acompanhar as 72 

escolhas da equipe de transição e discussões sobre o futuro da universidade. Professor Ávila pede 73 

para a diretoria chame o professor Aristides que está questionando o pagamento das passagens e 74 

despesas e que ele venha aqui defender sua posição. Professor Thomas fala da imprtância em se 75 

discutir o cenário da transição de governo e o papel da CSP-CONLUTAS nesse processo de 76 

discussão com as bases sindicais. Professor Domingues fala sobre a continuidade da guerra da 77 

Ucrânia e o avanço das tecnologias de Física Nuclear. Também ressalta a atenção aos nomes 78 

indicados ao Ministério da Educação e no Ministério do Trabalho, cujos nomes possíveis estão 79 

atrelados à iniciativa privada e à ataques às universidades e a atuação sindical. Também ressalta a 80 

discussão do ponto eletrônico. Professor Leonrdo reforçou a postura contra os pontos eletrônicos na 81 

UFMT e respondeu a professora Alair sobre ter procurado o DCE logo após  reunião com a reitoria. 82 

A professora Alair ressaltou a importância de fazer uma agenda de trabalho para discutir esses 83 

temas de cortes e também o futuro da universidade conjuntamente. Sobre a discussão levantada pelo 84 

professor Ávila sobre o convite ao professor Aristides para vir a assembleá tratar do assunto dos 85 

pagamentos de idas e despesas de viagem em representação da ADUFMAT. Foi encaminhado que o 86 

professor Avila dialogue diretamente com o professor Aristides. Outro ponto de encaminhamento 87 

feito pela professoa Alair foi a discussão das perspectivas de atuação do próximo governo sobre as 88 

universidades. Domingues sugeriu que se faça um estudo sobre evasão dos estudantes; professor 89 

Breno fala sobre a reunião com ANDES onde se discutiu reforma do ensino médio, REUni digital e 90 

outras pautas junto a equipe de transição. Professor Domingues ressalta a importância de se regatar 91 

o GTPE (Grupo de Trabalho sobre Políticas Educacionais).  Encaminhamentos: Retorno das 92 

atividades do GTPE e agenda de trabalho para discutir temas de cortes e o futuro da universidade. 93 
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Foi encaminhada votação em bloco e aprovados os dois encaminhamentos. Passando ao outro ponto 94 

de pauta segue a eleição dos delegados e observadores para o 41º Congresso do ANDES que 95 

acontecerá entre 06 e 10 de fevereiro de 2023, em Rio Branco/AC. A professora Paula pediu um 96 

esclarecimento sobre a garantia de espaço de convivência infantil e custeio das despesas de 97 

crianças, já que duas sindicalizadas de Barra do Garças pretendem ir ao congresso, mas precisam 98 

levar seus filhos. Professor Leonardo solicitou que professora Raquel faça o repasse de como a 99 

questão foi deliberada pelo ANDES.  Professora Raquel informou que nesses casos, o custeio é de 100 

responsabilidade da Seção Sindical e o ANDES se responsabiliza pela estrutura de cuidados às 101 

crianças durante o evento.  Encaminhou-se e aprovou-se que nesses casos, a ADUFMAT garanta o 102 

custeio das despesas de criança menor de 12 anos para sindicalizados e sindicalizadas que solicitem, 103 

conforme deliberação do ANDES. Professora Alair ressalta a importância de se tomar uma posição 104 

sobre a permanência na CSP-CONLUTAS pela base, em Assembléia da ADUFMAT e que sejam 105 

considerados alguns critérios antes de se decidir nomes para participar do congresso, como 106 

participação nas assembléias. Professor Thomáz reforça a importância da presença e a defesa na 107 

participação no congresso. Professora Clariana ressalta que vai contra a proposta do professor 108 

Thomáz pois o fato da pessoa não estar no momento da Assembléia não significa que a pessoa não 109 

seja participativa e militante, pede garantia de vagas ara Sinop e Barra do Garças como delegados e 110 

se coloca a disposição para ir representando a subseção. Professor Breno pede que se faça tomada 111 

de nomes hoje e que se deixe a tomada de posição para 01 de fevereiro, já a partir da publicação dos 112 

cadernos de textos do congresso, para que se delibere sobre tal questão. O 41º Congresso do Andes-113 

SN será realizado entre os dias 6 e 10/02, em Rio Branco, no Acre. No evento, a Adufmat-Ssind 114 

terá direito a 10 delegados. Antes de escolher os representantes, os presentes decidiram votar pela 115 

posição que os delegados com relação à saída ou permanência na CSP-Conlutas. Após as defensas, 116 

a posição que deverá ser defendida pelos 10 (dez) delegados é de permanência na Central. Logo no 117 

início de fevereiro do próximo ano a Adufmat-Ssind deverá realizar assembleia geral para debater 118 

outros pontos que serão debatidos no Congresso. Na assembleia, a professora Alair Silveira 119 

defendeu a permanência na central, destacando sua presença nas lutas. “A CSP é a central que, 120 

efetivamente, defende os princípios que o Andes-SN sempre defendeu, ser um sindicato de base, 121 

classista, de luta”. A professora Raquel de Brito fez a defesa pela desfiliação, com base no texto da 122 

diretoria do Andes-SN apresentado no 14º Conad Extraordinário, afirmando que a central está 123 

burocratizada, verticalizada, de forma que o Andes-SN perde em muitas de suas deliberações. Após 124 
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esta decisão, foram aprovados os nomes dos professores Leonardo Moreira dos Santos (indicado 125 

pela Diretoria), Clarianna Martins Baicere Silva (indicada por Sinop), Paula Pereira Gonçalves 126 

Alves (indicada pelo Araguaia) e, pela ordem de votação, Alair Suzeti da Silveira, Maria Clara 127 

Vieira Weiss, Loanda Maria Gomes Cheim, Maelison Silva Neves, Aldi Nestor de Souza, Maria 128 

Luzinete Alves Vanzeler e José Domingues de Godoi Filho, para representarem a entidade como 129 

delegados no evento. Também foram indicados os professores Onice Teresinha Dall’Oglio, Haya 130 

Del Bel (Gisele Mocci), Marlene Menezes, Waldir Bertúlio e Breno Ricardo Guimarães Santos, 131 

pela ordem de votação, para participarem do congresso como observadores. Por último, a 132 

assembleia aprovou a solicitação de um parecer à Assessoria Jurídica do sindicato com relação à 133 

demanda pela paridade salarial entre docentes que estão ativos e docentes aposentados. Nada mais 134 

tendo a tratar, a assembleia foi encerrada pelo presidente da mesa, Leonardo Santos e eu, Marcia 135 

Leopoldina Montanari Corrêa, 2ª Diretora Secretária, lavrei e assinei a presente ata. 136 

 137 


